

Noticiero de Soria

(Franqueo concertado.)

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA.

(No se devuelven originales.)

Año de fundación: 1888.

Sábado 7 de Noviembre de 1914.

Número de hoy: 2.789.


DECIMOTERCERO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Ambrosio Rubio y Iserns

Falleció en Burgo de Osma (Soria) el 12 de Noviembre de 1901.
(Después de recibir los Santos Sacramentos.)

— D. E. P. —

Su desconsolada viuda doña Fortunata Hernández Calonge; hermanos políticos, sobrinos, primos y testamentarios:

Ruegan á sus amigos y relacionados, encomienden su alma á Dios, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Burgo de Osma 7 de Noviembre de 1914.

Todas las misas que se celebren los días 11, 12 y 13 del actual, en la Santa Iglesia Catedral de Osma, Seminario Conciliar, Convento del Carmen y Hospital del Burgo de Osma y Convento de Carmelitas de Soria, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

Los Excmos. é Ilmos. Señores Obispo de Osma, y Salamanca, conceden cada uno 40 días de indulgencia á sus diocesanos por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma del finado.

Bodegas bilbainas.

Precios en nuestro Depósito de Soria.

Vino tinto añejo de Riecla, á 0,30 pesetas litro.

Idem id. cosecha 1909 de Riecla, á 0,60 bo, tella de tres cuartos de litro.

Para ventas directas de Bodega, pedir precios y condiciones al Representante y Depositario en Soria, Francisco González, Plaza de la Leña, 12.

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

Sociedad anónima

domiciliada en Zaragoza.

Sección de seguros

Seguros contra Incendios á primas muy económicas. Pidanse condiciones. Seguros sobre la vida, mixta, dotal, vida entera, combinada (vida y accidentes.)

Subdirección en Soria:—Don José Sanz Oliveros, Canalejas, 4. 58

LICOR DEL POLO



Exijase todos los frascos con las etiquetas pegadas al cristal como la de este frasco, si cuyo requisito el falsificado.

EL LICOR DEL POLO DE S. DE ORIVE cuenta 44 años de honrosos éxitos mundiales es el dentífrico insuperable, de gratísimo perfume, de higiene irreproachable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina fenol, salol, timol (ácidos fénico, salicílico y tímico), y de todo otro ácido que llevan varios

dentífricos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

Se vende una casa sita en la Calle Real núm. 67.
En esta redacción se darán los informes necesarios.

La Junta Gestora de Ferrocarriles de SORIA

Ha muerto.

Descanse en paz.

Nosotros, ante los muertos estamos, bien á gusto y con toda conciencia, al descubierto.

De los vivos, no hemos de ocuparnos, ni preocuparnos. La historia podrá hablar.

Y como nuestros muertos de la Junta, son inolvidables, y jamás desgarraron la soberanía de esa Junta; ante ellos como sacratísimo homenaje á su rectitud é integridad y cual el más cumplido y respetabilísimo homenaje, rendimos el tributo debido, soberano y soriano.

Por respetable mayoría de votos en la sesión celebrada el miércoles último, día 4 del mes actual, se acordó disolver la Junta Gestora de Ferrocarriles, antes de consentir que se la tomase como auxiliar y no como perfecta soberana en su actuación y en su finalidad, cual desde su fundación venía siéndolo.

Con esto, está dicho todo.

Y cual de aquel soldado integérrimo que antes de ser traidor á su Patria, supo morir en aras de la misma; de la soberana Junta de Ferrocarriles de Soria, podrá decirse también, que:

— Vive en la memoria de los buenos.

LINEAS CORTAS

¡Á LA FARSA!

Becqueriana.

Yo conozco un país desgraciado que encierra en su historia grandezas pasadas, y estos son de ese pueblo querido recuerdos que lleva sentidos el alma.

Yo quisiera ensalzarle; del mundo hiriendo el desprecio que así lo maltrata; con ideas que fuésen á un tiempo acciones sublimes y grandes batallas.

Pero en vano es querer, que no hay modo posible de hacerlo, y apenas ¡oh FARSA! si viviendo la vida del pobre podré ya decirte... verdades amargas.

PI ORAJ.

¡Atrás!

Cuando la muerte, pálida descuella del Duero á la Ciudad, y el rayo brilla; y el terremoto cierne la semilla, y los turbiones se apoderan de ella; un parlante sagaz la tierra huella donde flotan banderas de Castilla y á la vez que nos besa la megilla, santas soberanías atropella.

¿Es que ofende al león porque padece?...

Pues el león, ni tiembla ni se abate.

¿Le juzga débil? Pues al mal se crece.

¿Le provoca á luchar? Pues al combate, que á peligro mayor, más se enardece, y más pujanza en sus entrañas late.

A. C.

La Administración de este periódico se permite rogar á los señores suscriptores que tienen en descubierto sus abonos, se dignen hacerlos efectivos á la mayor brevedad.

Por Castilla.

Madrid 2 de Noviembre de 1914.

Señor Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy señor mío: Tengo el gusto de enviarle adjunta una circular-programa de la Semana Agrícola que esta Asociación organiza en Valladolid, rogándole que la publique en el periódico que tan dignamente dirige.

Anticipándole las más expresivas gracias, queda de usted ofectísimo

s. s. q. b. s. m.

JESÚS CÁNOVAS DEL CASTILLO.

Asociación de Agricultores de España.

(Fundada en 1881.)

Segunda Semana Agrícola

Valladolid 16 á 22 de noviembre 1914.

Perseverando nuestra Asociación en la labor de educación agraria, que constituye su primordial cometido, ha organizado la segunda Semana Agrícola, cuya celebración anunciamos á los agricultores castellanos.

Estas semanas, que tan excelentes resultados dan en Alemania, Bélgica y Francia, en el orden social como en el agrario, son un corto período de días dedicado á congregar á los agricultores en punto cercano á su residencia para comunicarles enseñanzas, precisas para la ilustración de quien labra el campo.

No puede el agricultor modesto seguir carreras en Institutos, ni siquiera comprar libros que le instruyan.

¿Quién le prepararía para entenderlos, ni quién le indicaría los buenos para no gastar superfluentemente?

Y en cuanto á los cursos en Universidades, en colegios ó en Granjas regionales, ¿dónde existen en España organizados en forma que él pueda utilizarlos? ¿Qué tiempo no tendría que distraer de su cotidiano trabajo, y qué viajes y dispendios que realizar, superiores á sus recursos?

El problema capital consiste en aportar al labrador la ciencia á su propio domicilio.

A esta necesidad proveemos, en la cordada de nuestros medios, con el profesorado técnico que tenemos establecido, el cual, por la correspondencia, ó por su propio desplazamiento, lleva al lugar más apartado el consejo que guíe ó la instrucción que dicte reglas prácticas de buen cultivo.

Complemento de esta enseñanza y asiento de otra más extensa que en su día pueda implantarse, ó que el capacitado para ello se busque por sí mismo, es la Semana Agrícola.

Ella es una enseñanza ambulante que va á buscar al labrador casi en su alquería ó aldea, pues que nos proponemos acudir sucesivamente á todas las comarcas, en tanto que éstas no acuerden desaparecer, organizando cada una su privativa y adecuada enseñanza agrícola.

Es también elemental la difusión de ideas; la vulgarización de proyectos tiene que hacerse en la forma de fácil asimilación que su adopción por los agricultores reclama.

La enseñanza, para ser positiva, ha de dividirse en grados.

Los agricultores no podrán alcanzar los superiores sin comenzar por el primario.

Por esto la Semana Agrícola es, más que nada, un estímulo para despertar en nuestros campesinos deseos de aprender, después de habernos convencido de que hay muchas cosas que ignoramos y que su posesión es indispensable para el anhelado adelanto cultural.

He aquí el fin de la Semana Agrícola.

Exponerlo es tal como demostrar la obligación en que todos estamos de compenetrarnos para hacernos fuertes por la elevación del nivel económico é intelectual del labrador.

Base obligada de tamaño desarrollo es la asociación en todas sus formas.

No olvide el agricultor que su personalidad será siempre incompleta sin la entrea ayuda del vecino, del hermano de profesión.

Este sentimiento fraternal nos lleva de continuo á buscar, en cada localidad ó región, el concurso de las energías que allí vayan produciéndose.

Al organizar la primera Semana en Madrid, solicitamos la colaboración de la de Ganaderos del Reino para unir su acción general con la congénere que nosotros perseguimos.

De la capital del Reino era natural que pasáramos á la capital de la agricultura: con tal título saludamos á Valladolid, pues que es el centro de los labradores para cuanto afecta al problema, cereal, base del cultivo de secano, que es á su vez el nervio de nuestra economía agraria.

A vosotros, pues, agricultores castellanos, ofrecemos nuestro segundo esfuerzo en orden á la propaganda de la instrucción agronómica.

La federación Agrícola de Castilla la Vieja, respondiendo arduosamente á nuestro llamamiento, nos brinda con los elementos de que puede disponer, y que estimamos sinceramente.

Toda forma de progreso que ahí exista, cualquiera iniciativa que haya nacido, es igualmente requerida por nosotros para trabajar en común.

Es el comunismo del bien y del amor patrio en acción el que queremos instaurar, y el único posible, como doctrina civilizadora.

En Valladolid podremos convivir, durante ocho días, en una atmósfera de estudio, de atención, de fortalecimiento del ánimo para trabajar mucho y bien, de asimilación de enseñanzas que despejen nuestro horizonte intelectual; y que á la voluntad hagan querer laborar por una España que espera de nosotros su redención.

A que la ayudéis á cumplir tan sagrado como apremiante deber os invita, por nuestro conducto, la ASOCIACIÓN DE AGRICULTORES DE ESPAÑA.

Madrid, octubre de 1914.

El Presidente, Vizconde de Eza; El

Secretario general, Jesús Cánovas del Castillo.

Programa y Horario

Lunes 16 de Noviembre.

A las cinco de la tarde.—Apertura de la semana Agrícola.

A las cinco y media.—La fertilidad natural del suelo es prácticamente, inagotable, pero es preciso, en la mayoría de los casos, aumentarla para que el cultivo sea económico; por el Excmo. señor don Juan Gavilán, Catedrático de Agricultura y Consejero de la Asociación de Agricultores de España.

A las seis y media.—Valor de las vacunaciones, suerovacunaciones y suero profilaxia en la evitación de las enfermedades infecciosas de los ganados; por el Excmo. señor don Damacio García é Izcará, Director de la Escuela de Veterinaria de Madrid y Consejero de la Asociación de Agricultores de España.

Martes 17.

A las cinco y media.—Conveniencia de dedicar en esta zona al cultivo forestal terrenos arenoso-silíceos, tan pobres, que no rinden ni el modestísimo jornal que en su cultivo se invierte, por don R. Díaz del Corral, Ingeniero de Montes.

A las seis y media.—Alimentación racional del ganado; por don Gonzalo Martín, Perito agrícola, Asesor de la Asociación General de Ganaderos del Reino.

Miércoles 18.

A las cinco y media.—Segunda conferencia del señor García é Izcará.

A las seis y media.—Segunda conferencia del señor Gavilán.

Jueves 19.

A las cinco y media.—El problema vitícola en la provincia de Valladolid; por don Lorenzo Romero, Ingeniero agrónomo, director de la Granja Agrícola de Valladolid.

A las seis y media.—Material para el cultivo mecánico (con proyecciones luminosas); por don Mariano Fernández Cortés, Ingeniero-Director de la Estación de Ensayos de máquinas.

Viernes 20.

A las cinco y media.—Ventajas que para la provincia trae el aumento de su zona regable; por el señor Marqués de la Solana, Ingeniero agrónomo.

A las seis y media.—Prácticas de «Dry-Farming» en España; por don Ramiro Alonso Castrillo y Bayón, Agricultor y Consejero de la Asociación de Agricultores de España.

Sábado 21.

A las cinco y media.—Política arancelaria; por el Excmo. señor don Mariano Matesanz Senador del Reino y Consejero de la Asociación de Agricultores de España.

A las seis y media.—Horario del agricultor; por el Excmo. señor Vizconde de Eza, Presidente de la Asociación de Agricultores de España.

Domingo 22.

A las cinco de la tarde.—El cultivo cereal en Castilla; por don Antonio García Romero, Ingeniero agrónomo, Profesor de la Escuela de Peritos agrícolas de Valladolid.

A las seis.—Selección de semillas; por don José Aragón, Ingeniero y Perito agrícola, Profesor técnico de la Asociación de agricultores de España.

A las siete.—Clausura de la Semana Agrícola.

Las conferencias habrán de tener lugar en los salones del CÍRCULO MERCANTIL Y AGRÍCOLA DE VALLADOLID, deferentemente cedidos á tal objeto á instancia de la Federación Agrícola de Castilla la Vieja.

Para más datos é informes relacionados con esta Semana Agrícola, dirigirse al Secretario general de esta Asociación, Los MADRAZO, 1 TRIPLICADO. MADRID, teléfono, 4.877.

De la Guerra Europea.

Notas al día.

Día 4 de Noviembre.

Los despachos oficiales de los Estados Mayores enemigos, parecen redactados con el firme propósito de desconcertar á los espíritus minuciosos que, mapa á la vista o banderitas en ristre, se empeñan en seguir paso á paso el curso lento y dificultoso de las operaciones.

No nos cansaremos de repetir que es esfuerzo inútil esa prolijidad en buscar el detalle sin importancia la noticia minúscula, que nada representan ni contienen en sí el más insignificante valor estratégico. En la mayor parte de esos informes de guerra, se trata de naturales alternativas, avances y retrocesos, fluctuaciones de la campaña, que para nada influyen en la situación de conjunto.

Francófilos y germanófilos pueden hasta el presente permanecer tranquilos, en la seguridad de que aparte de ciertos éxitos parciales y determinadas ventajas de ocasión, la victoria se conserva aun retraída y esquivada, sin decidir á cual de los ejércitos beligerantes ha de conceder sus mercedes.

Para los espíritus zahories, animados del don profético, tuvo el día de ayer una noticia substancial, altamente significativa, según ellos, y que se presta á cálculos y calendarios. Apenas definida la actitud hostil de Turquía contra los aliados, un despacho telegráfico de Roma anuncia que se han entablado negociaciones en Bucarest para el restablecimiento de la Liga Balcánica.

No falta quien ve en ello la intervención inmediata en el conflicto de los Estados Balcánicos, y por consiguiente, la intervención de Italia, propagándose así por el Mediterráneo ese inaudito furor de discordia, que conmueve al mundo. Algunos suponen que, llegado ese caso, España ha de verse en situación apurada, con grave peligro para su neutralidad.

No corran tanto las fantasías desbocadas. Vean que el hacer calendarios es oficio imprudente, y expuesto más que ninguno á quiebras. Y que la serenidad es virtud inapreciable, ponderación de los hombres y de los pueblos.

Día 5.

Noventa y seis días de lucha llevan las naciones en guerra y el conflicto armado tiene más trazas de crecer que de menguar. Los combates en tierra se suceden sin descanso, tanto en el teatro accidental de operaciones —de Nieuport á Belfort— como en el oriental —del Niemen á la región de Bukovina— y siempre con resultado vario, es decir, avanzando unas veces los aliados y otras los austro alemanes.

En Francia se señalan ligeros progresos por parte de los franceses, aunque no tienen por hoy un positivo valor de tendencia definitiva. En Rusia, los alemanes retroceden á sus fronteras, colocándose á la defensiva y los austriacos no avanzan en Galitzia.

En el mar, la fortuna sonríe á los alemanes, que continúan con buen éxito su guerra de sorpresas, castigando duramente á la marina inglesa y demostrando que los marinos teutones tienen un alto concepto de su misión, dadas las circunstancias de inferioridad en que se encuentra su escuadra.

Día 6.

Los franceses ganan terreno. Un rumor habla de la muerte del general alemán von Kluck.

Los turcos han sufrido un desastre en el Asia Menor.

Las noticias son importantes, pero no tienen aún la debida comprobación para que permitan hacer calendarios.

Y hecha esta brevisima enumeración de los incidentes de la guerra, quedan terminadas las notas al día que no fué pródigo en informes sensacionales.

PUBLICACIONES

Las pitonisas y la Lotería de Navidad de 1914

La célebre Mad. de Troyes, cuyas sensacionales profecías sobre acontecimientos de actualidad van resultando tan fielmente cumplidas, contestando á consulta que la acredi-

tada Casa Editorial Bailly-Bailliére hizo sobre cuál sería el número que obtendrá el premio mayor en la Lotería de Navidad del corriente año, dice lo siguiente:

«Busca un número de tantas cifras como la suma de sus dos guarismos extremos y cuya terminación sea la de los años que el siglo XX tiene ya de vida; si le encuentras, y siempre que su tercera cifra sea igual á la primera y que la cantidad que leyendo juntas éstas obtengas sea igual también á la suma de las dos primeras y la tercera, ya no te faltará más sino que las tres primeras cifras digan lo mismo leídas hacia la derecha que hacia la izquierda.»

La Casa Editorial Bailly-Bailliére ha comprado el billete número 10.114, que según los inteligentes responde á todos los términos del problema, y le distribuye íntegramente entre los compradores de su popular *Almanaque-Enciclopédica de la Vida práctica* para 1915, cada uno de los cuales podrá cobrar nada menos que 100 pesetas.

El *Almanaque Bailly-Bailliére* es suficientemente conocido dentro y fuera de España, y de él sólo diremos que la edición de 1915 es tan interesante y amena como la mejor de las que la han precedido, en ella hay artículos sobre Astronomía, Medicina, Higiene, Historia, Geografía, Economía, Derecho, etc., etc., que le hacen de utilidad general, y repara además como premio, entre los que resulten favorecidos, 1.000 décimos de la Lotería Nacional del primer sorteo de Julio de 1915, en los que pueden caer nada menos que 345.980 pesetas.

El *Almanaque Bailly-Bailliére* para 1915 se vende, como siempre, al precio de 1'50 peseta en rústica, 2 en cartón y 3 encuadernado en piel, en todas las librerías y tiendas de objetos de escritorio de España y en la Casa Editorial, Núñez de Balboa, 21, y Plaza de Santa Ana, 11, Madrid, que también los remite á provincias con aumento de 0,50, franco y certificado.

En Soria, en la Librería de P. Rioja, Collado 42

NUEVO MUNDO en su número de esta semana, publica, además de sus acostumbradas y excepcionales informaciones gráficas y de los habituales trabajos literarios suscritos por las firmas más prestigiosas de España, una información completa, tanto periodística como gráfica, acerca de la excursión llevada á cabo por los redactores del *Nuevo Mundo*, enviados por la dirección de esta revista á visitar los centros de producción encajera de Galicia, con objeto de preparar debidamente la próxima e interesantísima Exposición de encajes española, que se celebrará en Madrid, para fomentar esta industria nacional.

HOJAS SELECTAS. De gran interés y amenidad resulta el sumario de los trabajos que publica la revista mensual *Hojas Selectas*, en su número de Noviembre.

Bastará hacer mención expresa de algunos de ellos para convenir en que el número no desmerece por ningún concepto del favor de que goza tan hermosa publicación:

Los orígenes del imperio alemán, por Alfredo Opisso, con 9 grabados y 2 dibujos de J. Pey.—*El hallazgo*, por B. Morales San Martín, con dibujos de F. Labarta.—*Sombra de dolor*, por Jesusa Alfau, con dibujos de J. Calderé.—*El lema de los Estados Unidos*, por A. O. V., con dibujos de J. Pey.—*Ave María*, Poesía de Jorge Bayona Losada, con un dibujo de Luisa Vidal. *Los volcanes de Guatemala*, con 14 grabados.—*Catalpa* por Ramón A. Urbano, con dibujos de Cabrinety.—*Estilización de las plantas*, por Víctor Masriera, con dibujos del autor.—*Don Juan Caduco*, por E. Pérez Castellvi, con un dibujo de R. Opisso.—*La guerra europea*, con 52 grabados.—*La artillería en la guerra actual*, por Warrior, con 10 grabados.—Publica además una nutrida sección de actualidad, modas de París, una nota cómica de A. Huertas y otra política de Ricardo Opisso.

Nuevas Normales de Maestros.

La *Gaceta* hapublica el siguiente real decreto:

«Accediendo á lo solicitado por varias Diputaciones provinciales, y de acuerdo con lo dispuesto en los artículos 4.º y 5.º del real decreto de 30 de Agosto último.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se crea en cada una de las capitales de Albacete, Almería, Cáceres, Cadiz, Ciudad Real, Guadalajara, Orense, Soria, Segovia y Zamora una Escuela Normal de Maestros, y en Alava, Albacete, Soria y Segovia otras tantas de Maestras.

Art. 2.º Las enseñanzas que se den en dichas Escuelas Normales y las plantillas de personal y asignación para material se sujetarán á las disposiciones obtenidas en el real decreto de 30 de Agosto último y demás que se hallen vigentes.

Art. 3.º De este acuerdo se dará cuenta á las Cortes, é interin no sea aprobado por ellas las diputaciones provinciales respectivas satisfarán directamente la diferencia entre lo que actualmente se consigna para los estudios elementales del Magisterio en dichas provincias y el importe de los gastos de las nuevas Escuelas Normales.

Art. 4.º La matrícula se abrirá en las citadas Escuelas el día 6 de Noviembre corriente, cerrándose el plazo el día 20 del mismo mes.

Art. 5.º El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes dictará las disposiciones oportunas para la aplicación de este decreto. Dado en Palacio á 4 de Noviembre de 1914.—ALFONSO.—El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, Francisco Bergamín García.»

INTERESES GENERALES.

EL DIPUTADO DE SORIA.

Y apropósito.

Nos consta de manera fidedigna, que el Diputado á cortes por Soria don Luis Marichalar, Vizconde de Eza, acaba de conseguir la aprobación del proyecto del puente sobre el río Duero en el camino vecinal de El Royo á Toledillo, ofreciéndole el Director general ejecutar las obras por administración para ganar tiempo en la terminación de las mismas y que dicho puente será de cemento armado, así como la subvención del Estado, de treinta y dos mil pesetas.

Asimismo ha conseguido que se ordene con urgencia, la ejecución por el Estado, del trozo que falta en la carretera de Zarranzano á Molinos de Duero ó sea el trozo desde Vinuesa á El Royo con lo cual quedará terminado todo el circuito de esa carretera, remitiéndose al efecto dos mil seiscientos setenta y ocho pesetas para la realización.

Y también ha logrado, que á fin de esta semana se remita por la Ordenación de pagos, la cantidad de las expropiaciones que se deben al pueblo de La Muedra, importante tres mil y pico de pesetas.

Aplaudimos todas estas favorables gestiones del señor Vizconde de Eza.

* * * Y APROPOSITO.

Hoy que la Junta Gestora de Ferrocarriles, de Soria, ha muerto; de gran oportunidad es recordar, que el Diputado á Cortes soriano señor Vizconde que este pasado verano asistió á dos sesiones de dicha Junta, expuso á la consideración de la misma, que no tan solo de Ferrocarriles podría titularse, sino más bien, Junta de Intereses Generales de Soria y la provincia.

Nada se deliberó entonces en definitiva, más hoy que tal sucede y que las iniciativas cuando se volvió á fundar aquella fueron debidas á la Municipalidad de Soria, secundada por la Prensa local bien pudiera intentarse hoy con toda alteza de miras este regional asunto, con la mayor amplitud de criterio y el más elevado espíritu de digna soberanía cobijados bajo la hermosa bandera castellana y el lema de: *Todo por los intereses generales de Soria y su Provincia.*

A la Municipalidad pues, entendemos que puede caber dar el primer paso como lo dió hace años desde la verdadera casa del Pueblo de Soria, y siendo SORIA la capital de la provincia.

De la Provincia.

Los Mercados.

EL DE SORIA:

Anteayer jueves, la lluvia así como la causa de hallarse verificando la siembra de cereales muchos agricultores de los pueblos comarcanos, fueron causas evidentes, de que el Mercado de esta capital no estuviera muy concurrido.

En la Plaza Mayor, tan apenas puede decirse que hubiese cotizaciones de cereales.

En cambio los acaparadores, siguen comprando trigo á cincuenta reales, y continúa la exportación á Valencia y Calatayud.

En cuanto á cargas de patatas, tampoco vinieron al Mercado, y en la Plaza de Abastos, se venden al precio corriente, sin alteración.

La docena de huevos de gallina, es un escándalo que pidan las vendedoras á una peseta ochenta céntimos.

Habrà huelga forzosa de compradores.

En el Campo del ferial, hubo de pueblos cuarenta reses de ganado lanar, 30 corderos y 10 ovejas, vendiéndose unas y otras.

Y trescientos noventa y seis reses de ganado de cerda; vendiéndose 20 cerdos gordos cebados, y 140 de los de siete semanas.

De SAN PEDRO Manique.

La nota de los precios del Mercado celebrado el lunes último, es la siguiente:

La fanega castellana de trigo puro se pagó á 11,50 pesetas; la de común á 9,75; la de centeno á 8,50; la de cebada á 7, y la de avena á 5 idem.

Hubo bastantes ventas. La fanega de yeros valió á 8,50 y la de alubias blancas á 18 idem. La de maíz á 8,25.

Y la fanega de nueces á 12,50 habiendo abundancia de mercancía.

La arropa de patatas buenas á 1,25.

La docena de huevos de gallina, frescos y grandes á cinco reales. Ganados lanares y de cerda no faltan, y se siguen vendiéndose los carneros á 21 y 22 pesetas uno.

Los corderos á 14 pesetas.

Y cerdos marzales á 40, 45 y 50 pesetas ejemplar.

La carne de cabrito se vende á 1,20 el kilo.

De Medinaceli:

Los precios medios del mercado del lunes último, estuvo muy concurrido, fueron los siguientes:

Trigo puro los 55 litros, ó sea la fanega castellana se pagó á 12,25 y 12,50 pesetas.

La de común á 10,25 y 10,50.

La de centeno á 8,50 y 8,75; la de cebada á 6,25 y 6,50 y la de avena á 3,75 y 4 pesetas.

Hubo buenas ventas. La fanega de alubias blancas, valió á 25 y 26 pesetas y la de encarnadas á 28 y 29.

Los garbanzos buenos, superiores, á 43 y 44.

Las guijas á 13 y 14; lentejas á 16 y 17 y los yerros á 9 25 y 9,50.

La arropa de patatas se pagó á 1,25.

Los huevos de gallina, gordos y frescos á seis reales.

Los cerdos engordados, se pagan de 125 á 130 pesetas ejemplar, y los marzales á 42, 44 y 45.

El actual aspecto de los campos es bueno por las abundantes lluvias que al fin permiten hacer la siembra de cereales en buenas condiciones.

SUCEOS:

Imprudencia pastoril.

Por la guardia civil de Burgo de Osma han sido sorprendidos en el punto denominado Soñillos, término municipal de aquella villa, los vecinos Joaquín Romero y Agustín Escrivano, apacentando el primero cien reses de ganado lanar y ochenta y ocho el segundo; y como quiera que en el indicado punto no pueden pastar los ganados por estar infectado de la epizootia de la viruela, teniendo los ganados su coto señalado para el pastoreo, fueron denunciados dichos sujetos al señor Alcalde de Burgo de Osma que así lo tiene ordenado desde el día 19 del pasado mes.

Desgracia de un carretero.

El lunes último en la carretera de Soria á Logroño guiando su carro Pablo Hernández Calvo, tuvo la desgracia de caerse al suelo y ser cogido por el vehículo, del que pudo salvar el cuerpo, pero no así el brazo derecho que se lo fracturó una rueda.

Solo, en la carretera, le encontraron en tal estado los peones Camineros de Obras públicas Víctor Tejedor encargado de los kilómetros 1 al 8, y Teófilo Romero del 1 al 4, cuyos celosos y modestos funcionarios auxiliaron y recogieron al desgraciado carretero conduciéndole á la casa de don Froilán del Río La Seca, donde al herido atendió y curó el señor médico del pueblo de Garay.

Noticias

En el tren de esta noche regresan á Huesca, nuestro querido amigo y paisano don José Atienza y bondadosa señora doña Juana Sopena, llevándose á su lado por una temporada á sus amadas sobrinas las estimadas señoritas Inés y Pilar Amezuza Sopena hijas del inolvidable soriano hace días fallecido don Lorenzo Amezuza (q. e. p. d.)

Deseamos feliz viaje y la mayor resignación en su irreparable desgracia á estos buenos amigos que nos ruegan manifestemos les dispensen tantos amigos y relacionados como en Soria tienen, el que no se hayan despedido de ellos por motivo de su reciente luto.

Estos días han sido exportados cuatro wagones de trigo á Valencia por la estación férrea de Soria y tres á Calatayud, más otro de centeno á este último punto.

Se anuncian para cubrir por oposición dos plazas de músicos de tercera correspondientes á trompa y flauta que se hallan vacantes en el regimiento de Infantería de Ceuta.

Se ha dispuesto que por cada voluntario que se admita con arreglo á la vigente ley de reclutamiento, deberá concederse licencia ilimitada del individuo más antiguo de tercer año de servicio que esté en filas y si todos los de dicho año estuvieran en aquella situación, se concederá licencia trimestral al más antiguo del segundo año por no poder concedérsela ilimitada.

Por Real orden de Instrucción Pública se declara que el plazo para realizar las inscripciones de matrícula con derechos ordinarios los alumnos que quieran acogerse á los beneficios de la Real orden de 16 de Octubre último, será desde 1.º del actual al 15 de Enero de 1915, y los exámenes tendrán lugar en la segunda quincena de dicho mes.

Agenda de bufete para 1915.—Se han puesto á la venta las ocho ediciones que de esta utilísima obra de anotación y consulta hace la Casa Editorial Bailly-Bailliére, de Madrid. El cuidado que la Casa Editorial pone en mejorar todos los años las *Agendas de Bu-*

fete hace que estén reputadas como el mejor libro para la cuenta de ingresos y gastos y que no hayan podido ser igualadas por ninguna de sus muchas imitaciones.

Además de la *Agenda* en blanco, contienen gran número de datos útiles sobre reducción de monedas; modelos de recibos, letras y pagarés; guías de ferrocarriles, tarifas de correos, paquetes postales, giro postal, telegrafía sin hilos, cédulas personales, etc., etc.

El mejor elogio que de las *Agendas de Bufete Bailly Bailliére* puede hacerse es recomendar á nuestros lectores su pronta adquisición; pues, no obstante ser muy numerosas las tiradas que de sus diversas ediciones se hacen, suelen agotarse en breves días.

Su precio varía de 1 á 4 pesetas en Madrid, aumentando 50 céntimos en provincias. De venta en librerías, papelerías y bazares y en la librería de la Casa Editorial Bailly-Bailliére, Plaza de Santa Ana, 11, Madrid.

Atentamente se despidieron de nosotros anteayer al emprender viaje de regreso á Veracruz, nuestro estimado paisano don Pedro Rojo Ramos y distinguida hermana Angela, á los que deseamos feliz travesía y residencia en México.

Los alumnos que deseen hacer los estudios del Magisterio en la Escuela Normal de Maestros de esta Capital en enseñanza oficial, pueden matricularse en la Secretaría de este Instituto, donde queda abierta desde el 6 al 20 del actual, presentando su correspondiente cédula personal.

Si padeceis de artritis y por lo tanto de reuma, arenillas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., acudid sin tardanza á la «Piperacina Dr. Grau» y curareis enseñada.

Dicen de Teruel que ha caído anteayer la primera nevada de este año, y que cubrió la población de blanquísima túnica.

Como consecuencia de la nevada se cayeron postes de los hilos del telégrafo y quedó la comunicación interrumpida.

Agenda de bolsillo para 1915.—Todo el mundo debe usar este precioso libro de notas, provisto de lápiz y elegantemente encuadernado, con bolsillo interior para que pueda servir de cartera.

La *Agenda de bolsillo*, á más del espacio en blanco de excelente papel cuadrado para las anotaciones diarias, con el calendario, contiene interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortizaciones, pesas y medidas, reducción de monedas, etcétera, etc.

La *Agenda de bolsillo*, formando un tomito elegante y cómodo, se vende á 1,50 y 2 pesetas, según sea de dos días en plana ó uno.

Pídase en todas las librerías, papelerías y bazares, y en la librería de la Casa Editorial Bailly-Bailliére, Plaza de Santa Ana, 11, Madrid.

En provincias, 0,50 más, franco y certificado.

La Asociación de Fabricantes de Harinas de Castilla, se ha dirigido á la Junta de iniciativas de Madrid á fin de que se consiga del Gobierno que publiquen las Compañías ferroviarias nuevas tarifas para el transporte de trigo para recorridos hasta 100 kilómetros, por wagones completos de 10.000 kilos, fijando como máximo el precio de pesetas 0'80 por tonelada y kilómetro, en vez de los precios que rigen actualmente.

Ya se verá lo que se consiga.

La «Gaceta» publica una Real orden en virtud de la cual se modifica el plazo que por otra disposición se concedía, para que los alumnos á quienes faltan u ó dos asignaturas para terminar el Bachillerato puedan matricularse en ellas y examinarse de las mismas. Según la nueva R. O., la matrícula podrá hacerse en la primera quincena de Enero próximo, y el examen, en la segunda.

El gobernador de Logroño comunica que un mendigo de malos antecedentes ha herido gravemente de una cuchillada al alcalde de aquella población por haberle prohibido implorar la caridad pública.

Los periódicos de Lyon publican el hecho siguiente:

«Un tratante de ganados de Thonon-Bains encerró en el mismo vagón, con destino á Bellegarde, dos cerdos y dos cabras. Al llegar á la estación de destino se observó que las dos cabras habían desaparecido. Un rápido examen del vagón patentizó la realidad: los dos cerdos, hambrientos, habían devorado á las cabras durante el viaje.»

También nuestro querido amigo y paisano el simpático joven don Tomás Ugarte Fullerat, ha aprobado con gran brillantez los primeros ejercicios para el ingreso en el Cuerpo de Correos, y del mismo modo le felicitamos deseando los termine en igual forma como no dudamos lo conseguirá.

Saber guisar con economía y variedad.—Se consigue adquiriendo un ejemplar de la *Agenda Culinaria para 1915*, libro que contiene una minuta de almuerzo y otra de comida diferentes para cada día del año, escogidas con relación al tiempo y capaces de satisfacer todos los gustos y deseos.

La *Agenda Culinaria* es un libro esencialmente práctico y por tanto, cada día del año tiene su página correspondiente con los datos necesarios sobre el calendario, un espacio en blanco para anotar los ingresos y gas-

tos hechos en la compra y los demás verificados durante el día, el menú para el almuerzo y comida y la receta para guisar los platos indicados. También contiene indicaciones sobre postres, manjares, legumbres, frutas, etc., propios de cada estación.

Editado por la casa Bailly-Baillière, se vende en todas las librerías y tiendas de objetos de escritorio, al precio de 2 pesetas en Madrid y 2,50 en provincias.

Descansen en paz.

Anteayer falleció cristianamente a los cincuenta y dos años de edad, nuestro estimado paisano y amigo don Rafael Casas Cascañe, antiguo prensista tipógrafo que desde hace muchos años trabajaba en la Imprenta provincial, siendo modelo de obreros y padre de familia con gran honrra de bien.

Ayer por la tarde tuvo lugar su entierro y constituyó una sentida manifestación de duelo y simpatía, presidiendo el funeral varios señores diputados, uno de sus próximos parientes y algunos compañeros de establecimiento.

Reciban sus desconsolados, viuda doña Victoriana Calleja, hijos Isabelo (ausente), Enrique y Florinda con los demás familiares, nuestro más sentido pésame por su irreparable desgracia.

Con verdadera aflicción hemos sabido, que el sábado último falleció repentinamente en Madrid, la distinguida señorita María Villodas, hija del insigne pintor español, muerto, don Ricardo, y hermana de los jóvenes artistas Fernando y Alejandro.

La finada, modelo de buenas hijas, cuidaba con afán a su respetable madre, y sufriendo un síncope perdió el conocimiento cayendo fallecida junto al lecho de aquella.

La escena fué conmovedora y el dolor de sus buenos hermanos y virtuosa madre no tiene límites.

La finada, llena de juventud y de vida, hermosa de alma y de gracia, fué la alegría y el consuelo de la distinguida familia Villodas que así sufre esta nueva prueba de tan grande adversidad.

En Soria, donde yacen los restos mortales del autor del gran cuadro *La Naumaquia*, cuenta con muchas simpatías la familia Villodas, y ha sido muy sentido el fallecimiento de la joven y bella María, a cuya afligidísima madre y abatidísimos hermanos enviamos nuestro pésame más profundo así como lo hemos manifestado en Soria a la señora doña María Notario y esposo, próximos parientes de los señores Villodas.

Santoral y Cultos

Hoy sábado 7 de noviembre.—Santos Herculano, Amaranto, Florencio y Ernesto.

Mañana domingo, 8.—El Patrocinio de Nuestra Señora y Santos Severino, Victoria y Godofredo.

Lunes, 9.—San Teodoro y San Sotero.

Martes, 10.—Santos Aniano y Andrés Avelino y Nuestra Señora de la Fuencisla.

Mañana domingo en el templo de San Juan, en Soria, Ejercicio de la Asociación del Apostolado, á las cinco de la tarde.

Y en la parroquia de La Mayor, á las ocho de la mañana misa de comunión de las Hijas de María, y de seis á siete de la tarde Vela diurna y exposición al Santísimo Sacramento.

Telegramas.

La Insurrección del Transvaal

Noticias particulares recibidas, que merecen entero crédito, permiten asegurar que la sublevación en el Transvaal contra Inglaterra en lugar de ir en disminución, como afirma la prensa aliada, aumenta más cada día.

Se asegura que las fuerzas del general Devet han conseguido vencer y derrotar á las tropas inglesas mandadas por el general Botta, haciendo prisioneros á gran número de oficiales y soldados y causándoles muchos muertos y heridos.

Inglaterra se apodera de Chipre

Dicen de Londres que Inglaterra, se ha anexionado la isla de Chipre, y que desplegará grandes actividades é iniciativas.

El cólera en Galitzia.

Dicen de Valencia, que los informes oficiales austriacos admiten que se han producido 256 casos de cólera en Galitzia, de los cuales 126 en Przemysl.

Cifras más elevadas se admite, hasta hoy.

De Madrid.

Fórmula avenida para los Presupuestos.

De la reunión última de las minorías con el ministro de Hacienda para tratar más concretamente de los presupuestos del Estado, se dá ya como solucionada la avenencia y que no habrá grande oposición ni aún por los liberales, pues Romanones ya no se muestra tan intransigente por cuanto ha reflexionado más hondamente en aras de lo porvenir política y económicamente, como jefe de partido.

Viaje del Rey.

Hoy ha marchado S. M. el rey á San Sebastián, donde estará dos días, regresando á Madrid el lunes por la mañana en el sur-expreso.

En Marruecos.

El parte de hoy es el de no ocurrir novedad en ningún campamento, diciendo además, que el capitán del vapor *Canalejas*, no ha podido desembarcar el material de guerra que llevaba para Arcila y Larache, habiéndolo impedido el mal temporal que sigue allí reinando.

La vida en América.

A Cádiz ha llegado de la Habana y Veracruz y Canarias el vapor *Manuel Calvo*, en el que regresan algunos comerciantes españoles.

Ha hecho el viaje sin novedad. Dicen sus tripulantes que en todos los puertos americanos se nota una gran paralización á consecuencia de la guerra europea.

Allí se espera siempre con gran ansiedad la llegada de los trasatlánticos españoles, únicos barcos que realizan la travesía con absoluta normalidad.

De Buenos Aires ha llegado también el *Infanta Isabel*, de Pinillos, con 1.500 pasajeros. El viaje fué rápido y feliz.

Dicen los pasajeros que en Buenos Aires se han puesto de moda unos botones para la solapa que dicen: «No me hable de guerra.» «No me hable de crisis.»

Los negocios son pésimos y sólo pueden resistir los grandes capitalistas.

De Liverpool y escalas ha llegado el trasatlántico *Claudio López*.

Por los alrededores de las islas Shily tuvo que navegar con gran cuidado para evitar las minas submarinas.

El pasaje encomia la pericia del capitán, don José Sabater.

Los pasajeros dicen que en Liverpool no decaen los ánimos y la ciudad y el puerto están tan animados como antes de la guerra.

Los emigrantes llegados de la Argentina lamentan la situación en que se encuentran allí 300.000 españoles.

El Consulado embarcó á muchos y otros se quejan de falta de protección.

De Barcelona.

El tifus, nuevos casos.

El número de casos registrados ayer ascienden á 140.

Las defunciones, también de ayer, fueron 101, y de ellas cincuenta y cuatro debidas al tifus.

La mortalidad sigue siendo mayor entre personas menores de los treinta años.

Nuevas fuentes.

Han empezado á funcionar más fuentes supletorias, servidas con agua de Dosrius, para suplir á las cerradas, por orden de la autoridad.

Comunicaciones clandestinas.

El director de la estación radiotelegráfica del Llobregat, ha visitado al gobernador, denunciándole que en Barcelona deben funcionar varias estaciones de telegrafía sin hilos, clandestinas.

Lo confirma el que se publican noticias que no han pasado por los hilos telegráficos ni telefónicos.

Movimientos de Vapores.

De regreso de Buenos Aires y es-

calas fondeó ayer en este puerto el vapor correo *Regina Elena*, de la «Navegacion Generale Italiana», del que desembarcaron 64 pasajeros quedando 495 de tránsito.

Aquí tomó otros 44, saliendo luego para Génova.

Próximo á entregarse á la Marina el acorazado *Alfonso XIII*, se ha dispuesto se le asigne la numeral nacional 2 y la internacional G. S. B. C., incluyéndolo en la «Lista oficial de buques de la Armada.»

Procedente del Río de la Plata ha desembarcado sin novedad el vapor *Infanta Isabel*.

El *Príncipe de Asturias* se ha sabido por radiograma que llegó anteayer á Buenos Aires sin novedad.

Están próximos á llegar á este puerto los vapores ingleses *Ascot* y *Deu of Combe*.

El primer procedente de Nueva York y trae carga diversa. El segundo viene de Newcastle é importa carbón mineral.

En viaje de Génova á la América del Sur debe recalar hoy en este puerto el vapor correo italiano *Re Vittorio*.

A las diez de la mañana emprendió viaje el jueves á Buenos Aires y escalas el vapor correo *Reina Victoria Eugenia*, de la Compañía Trasatlántica habiendo embarcado 645 pasajeros y 4.250 toneladas de carga general.

Ganado de cerda y cabrío.

Ha llegado de Palma el vapor *Bellver* con carga de 649 cerdos engordados; el vapor *Isla de Menorca* procedente de Mahón con 487 cebados, y el vapor *Villena* procedente de Cartagena con 975 reses de ganado cabrío.

Se calcula, que en Barcelona la matanza de reses de cerda llega á 85.000.

Negocio de trigos

En la Lonja los compradores están muy retraídos y con precios firmes se hacen pocas operaciones.

Han entrado ultimamente por la estación del Norte treinta y cinco vagones de trigo y por la de Francia veintiseis, diez de cebada y seis de centeno.

Carrera del Magisterio.

En el Colegio Politécnico del Angel Custodio, de Calatayud, dirigido por don Julián Librada Sesma, Presbítero, comenzarán las clases especiales de esta carrera, conforme al nuevo plan oficial de estudios del Magisterio, en los primeros días de Noviembre, exclusivamente para alumnos internos. El magnífico resultado obtenido en los exámenes de Institutos y escuelas Normales por los alumnos de este Colegio, dotado de Profesores titulados, es garantía suficiente para todos. Por eso se educan en él los hijos de las familias principales de Calatayud, v. g. Juez de Instrucción, Inspector de Escuelas de

la provincia de Alava, Alcalde, Notario, Concejales, Abogados, Banqueros, etc.

Internado, 225 pesetas trimestrales, todo comprendido, alimentación sana y abundante, lavado, aplanchado de ropa, peluquería, sin gastos menores.

Dirección, *Colegio Politécnico, CALATAYUD.*

LIBRO NUEVO

Del tiempo viejo, personas y cosas de Soria, (Plausibles fiestas, La justicia en los tiempos del Rey José, El homenaje á Pérez de la Mata.)

Véndese este librito al precio de una peseta ejemplar, en la Librería de Pascual P. Rioja, Collado 42, Soria.

Señores invernantes.

Visita Murcia. El país de las flores; con el hermoso cielo que describió el gran Zorrilla, encontrareis un deliciosísimo clima tan benigno que ningún otro le iguala.

En esta sana población hos sorprenderá sus magníficos jardines modernísimos, teatros, su gran Casino, las Esculturas del inmortal Sálculo, como la infinidad de anti-quisimos Monumentos llamándola «La Perla de Levante.»

Sin pasión se recomienda su ideal Hotel NIETO.

No es posible describir su excelente mesa; es tan completo su servicio que la llaman «La Reina de Europa», toda pensión 6 pesetas. (Con desayuno y sifón).

Más datos á su Director don Fernando G. Nieto. 2-5.

INTERESANTE

Ortopédico hernidlogo en Soria.

El auxiliar representante del reputado ortopé- di o de Madrid; Don Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá consultas en SORIA los días 15, y 16 del actual mes de Noviembre, de 11 á 1 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde en el HOTEL COMERCIO y en SIGUENZA los días 17 y 18 en la FONDA de Elias Hernandez, á todos los que padezcan de HERNIAS (quebraduras) ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como lesiones del espinazo, coxaigias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen encajarse alguno de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 27.791) se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean. HERNIAS artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver á la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviaremos gratis á quien lo solicite nuestra interesante obra de 290 páginas, titulada «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.»

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral. 2

Carbón antracita, 7.500 calorías,

45 pesetas tonelada sobre Wagón Venta-Baños.

Noriega, Paseo de las Acacias, 27, Madrid. 5-5

Piano.—Se vende ó alquila un magnífico PIANO en inmejorables condiciones.

Darán razón: Calle de Canalejas, número 71, principal, SORIA. —4a

Servicio diario de automóvil.....

DESDE

.....Soria á Tarazona y viceversa.

Empalmaa todos los días con los trenes para poder llegar en el mismo día á Zaragoza, Barcelona, Huesca, Pamplona, Bilbao y Logroño; saliendo de Soria á las ocho de la mañana y llega á Tarazona á las once y media.

Regresa: saliendo de Tarazona á las tres, de Agreda á las catorce y media, de Matalabreras á las quince, de Aldealpozo á las dieciseis; llegando á Soria á las diecisiete.

Se admite toda clase de encargos para servir á domicilio, ó para que puedan ser facturados con el aumento de 0'25 céntimos por bulto no excediendo de 50 kilos.

Tomando billete de ida y vuelta de Agreda á Soria costará el billete 11,50 pesetas; de Matalabreras á Soria 9,50 pesetas, y de Aldealpozo á Soria 5 pesetas, con lo cual se hace una gran rebaja de precios.

Estos billetes son valederos por 4 días. 4-10

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Fes de vida Impresas en buen papel de hilo, sueltas y por docenas. Muy baratas. Imprenta de P. Rioja en Soria.

Fundición de hierro.—Especialidad en campanas, columnas, escaleras. Noriega, Paseo de las Acacias, 27, Madrid. 4-5

Soria Tip. del NOTICIERO E SORIA.

—18—

que más y más poderosos enemigos tenía.

Gastón, uno de los hijos del condestable, se enamoró de doña Elvira. ¿Quién no se enamoraba de una mujer tan hermosa, tan joven y de tantos atractivos, realizados por una virtud impecable, por la distinción y por el talento?

Gastón de Montmeroney obtuvo de la dama la misma respuesta que todos: «No quiero volverme á casar»; pero Gastón, menos paciente que los demás y más ensorbercido de su nobleza, no insistió poco ni mucho en sus pretensiones, y cuando comprendió que todo cuanto hiciera sería en vano, hizo cuestión de amor propio la conquista de doña Elvira.

—Os he querido por mujer—la dijo un día con acento despechado—y habéis desdeñado mi cariño y mi nombre: os juro que seréis mi amante.

La dama lo miró con seriedad y firmeza, dibujó luego en sus labios una lijera y desdeñosa sonrisa, y le contestó tranquilamente:

—Os perdono el insulto en gracia al sentimiento que os lo ha inspirado:

—19—

confío en que reflexionaréis y en que se impondrá en vos el deber para no faltar á las leyes de la caballerosidad y de la hidalguía.

—¿Y qué sucederá si faltase á ellas?

—Que en vez de compadeceros, os despreciaría con toda mi alma.

—Preferible es el desprecio á la composición en este caso.

—Debéis de estar loco, cuando os expresáis de esa manera.

—Si que lo estoy, y vos tenéis la culpa de ello porque me habéis enloquecido de amor.

—Creo no haberos dado motivo alguno para confiar en el mío.

—¿Que más motivos que vuestra belleza, vuestra juventud, vuestra distinción y vuestro talento?

—Insisto en rogaros que desistáis de vuestras pretensiones.

—¡Nunca!

—Pues resignaos con mi negativa. —Menos aún, y os lo repito: si no queréis ser mi esposa, seréis mi amante.

Doña Elvira no sonrió aquella vez como la anterior: irguióse con dignidad; tiró del cordón de la campanilla

LIBRO NUEVO

Intervención parlamentaria del Diputado por Montilla, DON MANUEL HILARIO AYUSO, en la primera etapa de las Cortes, (Abril-Julio 1914), con Prólogo del señor Mullor de Quesada.

De venta exclusiva, en la Librería de Pascual P. Rioja, al precio de una deseta ejemplar.
Soportales del Collado, 42, Soria.



La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

42 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.

Seguros sobre la vida.

Subdirector en Soria, á don Rafael Arjona.

Oficinas: Collado, número 22.

Noticiero de Soria.

SE PUBLICA
MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.
En Soria y la Península.

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero, doble precio.

Inserción de anuncios.

Se abonan según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Pagarés para préstamos en dinero y en especie, con arreglo á la Ley y los blancos correspondientes para aplicarles la póliza ó sellos. Precio por cientos, muy económico. Se venden en la Imprenta de P. Rioja en Soria.

PAPEL DE MUSICA — De clase excelente, en plegos de rayado horizontal y apaisado. De venta en la Librería de P. Rioja.

Balsamo Zoraya

Cura la Eczema, Herpes, Irritaciones, Llagas, Almorranas, y todas las enfermedades de la piel.

Compuesto de productos vegetales, es Anti-séptico, Calmante y Cicatrizante, el mejor remedio para Cortes, Heridas, Quemaduras y Escaldaduras, es el Bálsamo del Hogar y debe tenerse siempre en casa, con su pronta aplicación se obtiene la curación y se evitan graves consecuencias.

Es el mejor y más barato del mundo.

De venta en Farmacias y Droguerías 19

SE ARRIENDA, á pasto y labor en el término de El Pedroso (Sevilla), la Dehesa llamada de «Ventas-Quemadas».—Cabida mil fanegas.—Para tratar en Sevilla, Rayes Católicos, 15. 13

Papel para copiar música en pliego grande y pequeño, buena clase. Librería de P. Rioja en Soria.

Recibos impresos para retirar bultos de mercancías en la Estación del ferrocarril, si á cualquiera persona se le hubiese perdido el talón de facturación. Estos recibos son muy útiles y se venden á precio baratísimo en la Imprenta de P. Rioja, en Soria.

SOLEDAZ SANZ

MODISTA, en Sigüenza.

Acaba de recibir un gran surtido de novedades para trajes y abrigos, así como también los últimos figurines de París y Londres para la presente temporada, ofreciendo á su numerosa clientela **ABRIGOS CONFECCIONADOS DESDE 25 PSETAS**, siendo elegante y esmerada la confección de los mismos, así como en todos los demás encargos, particularmente en los de hechura de sastré.

Plaza Mayor—6—SIGÜENZA

NOTA. También remite catálogos y muestras á las señoras que los pidan.

Nóminas en pliego papel hilo 1.ª clase, prolongada, para el personal de Oficinas del Estado y particulares. Rayadas por las cuatro caras del pliego. De venta en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado número 42.

Impresos de FE DE VIDA en buen papel de hilo, sueltas y por docenas á precios muy económicos. Se venden en la Imprenta y Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

Cuadernos de inquilinato para dar el correspondiente recibo mensual al habitante de una casa, por alquiler de cada piso y planta baja.

Son indispensables á los propietarios de fincas urbanas. Cada cuaderno tiene numerosas hojas y los hay talonarios y sencillos, Librería de P. Rioja, en Soria.

Tarjetas postales de Soria.

Se hallan de venta en la Librería de Pascual P. Rioja, en esta Capital, (Prohibida la reproducción de estas tarjetas.)

Puente del Río Duero.
Museo Nunantino (Parte del interior.)
Palacio de los Condes de Gómara
Claustro de la Colegiata.
Al mercado.—Tipo clásico de la tierra.
Excavaciones en las ruinas de Numancia.
Claustros de San Juan de Duero, (Rayo de Luna.)
Soportales del Collado.
Claustro de San Juan de Duero
San Saturio, Patrón de Soria, repartiendo su fortuna á los pobres. (Fresco de la Ermita.)
Detalle de los Claustros de San Juan de Duero.
Portada de San Nicolás (hoy en San Juan de Rabanera.)
Orillas del Río Duero.
Interior de la Iglesia de San Juan de Duero.
Ermita de la Virgen del Mirón.
Detalle del Pórtico de Santo Domingo.
La venta del ganado en la Feria.
Ermita de San Saturio, Patrón de la Capital.
Ermita de la Soledad en el Paseo de la Dehesa.
Plaza de San Esteban en día de mercado.

Cada tarjeta vale 0,10 céntimos y la vista general de Soria, de doble tamaño de tarjeta 0,20 idem.

LIBRO SORIANO NOMENCLATOR

Histórico, geográfico estadístico y descriptivo de la provincia de Soria.

Esta publicación es muy útil para las Oficinas oficiales y particulares, Corporaciones, Ayuntamientos y Juzgados Municipales, para las escuelas de primera enseñanza, Guardia Civil, etc. etc. y á cuantas personas deseen conocer la historia de esta provincia y la de cada uno de sus pueblos, sus costumbres y usos; sus producciones actuales y las susceptibles de introducir; las reformas que reclama hasta en la industria; el movimiento de población desde 1880: los sedimentos mineros por explotar; las vías de comunicación de cada pueblo con la Capital y distancia que las separa; cuantos datos, en fin, son precisos para recorrer toda la región sin necesidad de mentar alguno.

Consta de 648 páginas, bien encuadernado, y sólo cuesta cuatro pesetas, pudiéndose adquirir en Soria, en la Librería de P. Rioja ó en casa del autor don Manuel Blasco, Lagunas número, 7, Colegio de niños.



Legislación mercantil. Indispensable á los comerciantes y contables.—Una peseta: : : : :
Teneduría de libros. Sencillas y completas nociones para los que aspiren al conocimiento de tan útil arte.
Una peseta: : : : :
De venta en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42.

ACADEMIA ARDURA

PREPARACION PARA EL INGRESO EN LA ESCUELA DE AYUDANTES Y SOBRESTANTES DE OBRAS PÚBLICAS

De los 44 Ayudantes de Obras públicas que terminaron la carrera en Mayo de 1912, hicieron sus estudios en esta Academia los señores siguientes: don Constantino Perezagua, don Benjamin Navarro, don José Yáñez, don Antonio Cernuda, don César Cóliz, don Antonio Biosca, don Carlos Arias, don Juan G. Ferrer, don Vidal Arrese, don Luciano Lobregad, don José López Marin y don César Griñán.

Primera y única Academia que tiene establecido el sistema de enseñanza por correspondencia para estas carreras.

HONORARIOS MENSUALES.—Para el ingreso en la Escuela de Ayudantes ó para la preparación de Sobrestantes, asistiendo á la Academia 30 pesetas. Por correspondencia, 20 pesetas.

Toda la correspondencia al director, **MANUEL GARCIA-ARDURA**
Santa Isabel, 4 duplicado, 2.ª derecha.—MADRID.

IMPRENTA de P. Rioja.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos, tarjetas de visita, recibos, talonarios, cartas, facturas, oficios, B. L. M., esquelas de defunción, recordatorios, y todos cuantos trabajos se encarguen en el establecimiento tipográfico de

Inserción de anuncios.

Se abonan según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

NOTICIERO DE SORIA

QUE SE PUBLICA

MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio

Gran Taller de Modista DE SUCESORAS DE Remigia García CALATAYUD

Esta casa tan conocida y acreditada en

esta Capital y su provincia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela y señoras que quieran honrarle con sus encargos, las mas altas novedades de temporada de géneros y figurines Extranjeros.
La plaza de Soria la visita en las dos temporadas y para encargos especiales pasa previo aviso

y dijo al criado que se presentó en el umbral de la puerta de la sala:

—Acompañad al señor.

Gastón se mordió los labios y contrajo el rostro: se levantó del asiento que ocupaba, hizo á la dama una profunda reverencia y salió de la estancia procurando ocultar su rabia y su despecho.

Doña Elvira, de su parte, se quedó profundamente pensativa.

La testarudez genuinamente aragonesa de Gastón intranquilizó su espíritu cuando precisamente necesitaba tenerlo más sereno, pues acababa de saber que don Felipe, rey de Inglaterra, después de haber heredado en vida de su padre los reinos de Brabante, de Flandes, etc., acababa de ser proclamado también rey de España y de las Indias.

Gastón de Montmorency se consideró despreciado, humillado por el desdén de doña Elvira, y juró vengarse.

Por su mente, convertida en un caos, pasaron cien ideas á cual más descabelladas.

La manera que había tenido la da-

palaciega, y no vaciló en confiarle parte de sus propósitos, aquella no más que convenía á sus intentos.

La dama no se mostró refractoria á los deseos del rey y comprendiendo éste que donde más útiles pudieran serle los servicios de doña Elvira era en París, á dicha ciudad le aconsejó que trasladara su residencia.

Nunca faltan medios á los reyes para acreditar disimuladamente á cualquier persona en una corte extranjera, y doña Elvira de Guzmán, que no necesitaba más que su hermosura para acreditarse, tardó poco en contraer en París altas relaciones y en tener entrada en Palacio, no como recomendada del rey Felipe de Inglaterra, sino, antes bien, como enemiga suya y como poco adicta al emperador Carlos V.

Tomó parte con rara habilidad en las intrigas de palacio y poco á poco se fué ingiriendo en los negocios de Estado.

Afilióse á la causa del condestable: Montmorency era uno de los hombres de más influencia en la corte de Francia, y, por lo tanto, uno de los